

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Zum Schuljahresbeginn fassen wir euch gerne die neusten relevanten Themen zusammen. Wir wünschen euch einen guten Start am 11. August und ein erfolgreiches, befriedigendes Schuljahr 2025/26.

## **1. Regionale Spezialklassen**

Der Regierungsrat hat am 20. Juni 2025 mitgeteilt, dass ab Schuljahr 2025/26 regionale Spezialklassen gebildet werden können für Kinder, welche einen ausgewiesenen Sonderschulstatus mit einem sehr hohen Förderbedarf aufweisen und für welche kein Sonderschulplatz zur Verfügung steht.

Beachtet dazu den beiliegenden Artikel auf [aargauerpolitik.ch](http://aargauerpolitik.ch)

Der Vorstand des VSLAG begrüsst diesen Schritt sehr, denn der Druck auf die Regelklassen nimmt mit jedem Schuljahr zu. Es ist zu erwarten, dass diese Belastungen in den nächsten Jahren nicht kleiner werden.

Deshalb hat der VSLAG in verschiedenen Gremien (Runder Tisch, Begleitgruppe Sonderschulen) immer wieder gefordert, dass regionale Spezialangebote aufgebaut werden sollten und dass die Regelklassen, welche Kinder mit hohem Sonderschulbedarf aufnehmen müssen, adäquat unterstützt und ressourciert werden.

Trotz des nun geplanten Aufbaus von Spezialklassen werden viele Kinder mit Sonderschulbedarf weiterhin in Regelklassen unterrichtet werden. Diese Integration ist aus Sicht des VSLAG auch in Zukunft der richtige Weg. Bessere Rahmenbedingungen sind aber dringend nötig.

Bei der Beschulung eines Kindes mit ausgewiesenem Sonderschulbedarf in einer Regelklasse statt an einer Sonderschule fallen für den Kanton und die Gemeinden deutlich geringere Kosten an. Der VSLAG bleibt bei seiner Forderung, dass diese eingesparten Gelder zumindest teilweise in Förderressourcen für die Regelklassen umgewandelt werden.

## **2. Aus dem Schulportal**

### **2.1 Weiterentwicklungen ALSA2.**

### **2 Kurzschulungen von Applikationen und Tools**

### **2.3 Unbezahlte Urlaube**

Beachtet dazu den Hinweis auf dem Schulportal:

#### **Gegenseitige Pflichten**

Während eines unbezahlten Urlaubs ruhen die gegenseitigen Pflichten seitens der Arbeitnehmerin / des Arbeitnehmers und der Arbeitgeberin / des Arbeitgebers.

Unbezahlte Urlaube können nicht rückgängig gemacht werden, wenn eine Lehrperson den Urlaub wegen Krankheit unterbrechen oder abbrechen möchte.

### **2.4 Austrittsmerkblatt bei Beendigung eines Anstellungsverhältnisses**

Beachtet dazu insbesondere das Kapitel „Austritt aus der Aargauischen Pensionskasse“

## **3. Politische Vorstösse: Antworten Regierungsrat**

### **3.1 Interpellation Martin Bossert zum Engagement von Seges**

### **3.2 Motion Martin Bossert zu Unterrichtseinheiten mit Sexualkunde-Themen**

### **3.3 Interpellation Jürg Baur zu den Rahmenbedingungen bei der Einführung von Förderklassen**

### **3.4 Motion FDP betreffend Bildung von Förderklassen**



#### 4. In eigener Sache

Mit dieser Rundmail verabschieden wir, Philipp Grolimund und ich, uns von euch, geschätzte Kolleginnen und Kollegen.

Wir übergeben das Co-Präsidium in neue Hände und verweisen in diesem Zusammenhang auf die GV 2025 des VSLAG vom 11. September 2025. Eine separate Einladung folgt.

Während unserer Tätigkeit als Co-Präsidenten durften wir wichtige und zukunftsgerichtete Projekte des Departments BKS begleiten und die Sichtweise, die Anliegen und die Forderungen der Schulleitungen einbringen.

Mit der Entwicklung und Umsetzung der Projekte „Führungsstrukturen an der Aargauer Volksschule“, „Neue Ressourcierung Volksschule“, „Aargauer Lehrplan 21“, „Lohnsystem ARCUS“ hat der Kanton Aargau wichtige und zukunftsgerichtete Schritte in der Entwicklung der Volksschule vorgenommen.

Bei all diesen, aber auch bei diversen kleineren Projekten, wurde des VSLAG miteinbezogen. Wir wurden gehört, unsere Anliegen wurden aufgenommen und man begegnete uns stets auf Augenhöhe.

Dafür möchten wir uns herzlich bedanken.

- Beim Bildungsdirektor Alex Hürzeler und seiner Nachfolgerin, Martina Bircher
- Beim Generalsekretär Michael Umbricht
- Beim Leiter des Personaldienstes, Markus Breitbach
- Beim Leiter des Rechtsdienstes, Hans-Jürg Roth
- Beim Leiter der Abteilung Volksschule, Patrick Isler-Wirth und seinem Vorgänger Christian Aeberli
- Bei der Leiterin des Stabs der Abteilung Volksschule, Michaela Brühlmeier
- Bei den Leitenden der Sektionen der Abteilung Volksschule
- Bei allen weiteren Personen, die im Department BKS für die Volksschule und die Sonderschulen zuständig sind
- Ebenso bei den Kolleginnen und Kollegen der Verbänden GAV, Bildung Aargau und beim Verband agg.

Ein grosses Dankeschön geht auch an unsere Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand und an die Mandatäre und Mandatärinnen für ihre Unterstützung. Sie haben uns bei unserer Arbeit stets loyal und mitdenkend unterstützt.

Und ein letztes, grosses Dankeschön geht an euch, liebe Kolleginnen und Kollegen. Durch eure Mitgliedschaft habt ihr uns den Rücken gestärkt und uns legitimiert, uns für die Aargauer Volksschule und unseren Berufsstand einzusetzen.

Wir wünschen euch allen, dem neuen Vorstand des VSLAG und den Mitarbeitenden und politisch Verantwortlichen des Departements BKS Freude und Erfolg bei der Pflege und der Weiterentwicklung der Volksschule Aargau. Die Volksschule hat es verdient!

Mit kollegialen Grüssen

Philipp Grolimund  
Beat Petermann

Co-Präsidenten VSLAG  
Baslerstrasse 40  
4310 Rheinfelden

079 202 34 07

